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Переменная облачность, местами небольшие 

осадки в виде дождя.
Ветер: южный,  6-11 м/сек.,  порывы  до 15 м/сек.
Температура: ночь 0о –5о,   день +3о +8о.

Улыбнитесь!
Если учреждение не по-

ражено коррупцией – зна-
чит, оно никому не нужно. 

•Знаете ли вы, что…
…самым распространенным 

на земле минералом является 
кварц.

•

ВСЯКО-РАЗНО
7 ноября – День Октябрьской революции 1917 года.
В этот день прошла первая в мире междугородная велогонка 

(1869); в Туле открылся первый в России вытрезвитель – «приют 
для опьяневших» (1902); в Москве на Красной площади состоялся 
военный парад советских войск, приравненный к важнейшей бо-
евой операции (1941).

введено в эксплуатацию в Челя-
бинской области за девять  меся-
цев 2012 года. По отношению к 
аналогичному периоду прошло-
го года рост составил 27,5 про-
цента, в том числе 5,2 процента  
– по индивидуальному жилью.

ЯЗЫКОМ ЦИФР

863 
тыс. м2

жилья 

Сергей
 МАЛЬЦЕВ, 

член общественной 
палаты 

Магнитогорска, 
директор страховой 

компании 
«Энергогарант»:
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Магнитные бури в ноябре: 11, 12, 14, 16, 17, 20, 23, 28, 29.

«Уровень детского травматизма 
в России более чем в два раза 

опережает аналогичные 
показатели в странах 

Евросоюза…»

26-33-49

Челябинская область 
вошла в число 
лидеров по развитию 
предпринимательства.

Эксперты Национального 
института системных исследова-
ний проблем предприниматель-
ства опубликовали доклад о ди-
намике развития малого пред-
принимательства в регионах 
России за I полугодие 2012 года. 

По состоянию на 1 июля 2012 
года в стране было зарегистри-
ровано 238 тысяч малых пред-
приятий – на три процента боль-
ше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Количество ма-
лых предприятий в расчете на 
100 тысяч жителей увеличилось 
на 4,7 единицы и составило 161,5 
единицы. Наибольший рост от-
мечен в Уральском федеральном 
округе – на 25,3 процента, в Че-
лябинской области – на 16,3 про-
цента.

На Южном Урале темп рос-
та количества занятых на ма-
лых предприятиях составил 46,5 
процента: по этому показате-
лю наш регион уступает лишь 
Свердловской области. В Челя-
бинской области объем оборота 
с учетом индекса потребитель-
ских цен вырос на 46,7 процента 

и составил свыше 163 млрд. руб-
лей. К лидерам по росту инвести-
ций в основной капитал относят-
ся 23 субъекта РФ, Челябинская 
область с ростом в 3,5 раза зани-
мает шестую строчку среди ре-
гионов.

На Южном Урале работа по 
поддержке и стимулированию 
развития малого и среднего биз-
неса идет по ключевым направ-
лениям: сокращение админис-
тративных барьеров, снижение 
налоговой нагрузки, финансо-
вая помощь и создание рынка 
для приложения усилий. Прави-
тельство региона стремится к 
тому, чтобы на товары и услуги, 
производимые предпринима-
телями, был экономически под-
крепленный спрос. 

«Малый бизнес является од-
ним из основных работодателей. 
Именно благодаря ему зарожда-
ется так называемый средний 
класс – экономически активное 
население. Мы прогнозируем, 
что к 2020 году доля малого биз-
неса в валовом региональном 
продукте может вырасти до 20-
25 процентов. Делаем упор на 
традиционные виды промыш-
ленности, реальный сектор про-
изводства. Именно они создают 
покупательский спрос», – заявил 
губернатор Михаил Юревич.

Всем кризисам назло

Городской парламент 
школьников провел 
акцию к Дню 
народного единства. 
Не всем горожанам пока еще 

привычен этот достаточно но-
вый праздник. Все-таки непрос-
то нам перестроиться после деся-
тилетиями празднуемого «крас-
ного дня календаря». Школьни-
ки-активисты решили взять на 
себя просветительскую миссию 
и показать магнитогорцам, что 
новый праздник не просто имеет 
место быть, но и очень важен. 

Дождь не помешал ребятам 
собраться у кинотеатра «Совре-
менник» – именно с этого места 

был дан старт флешмобу. Двумя 
маршрутами отправились маль-
чишки и девчонки от площади 
Мира до Дворца творчества де-
тей и молодежи, делая останов-
ки в обозначенное время в раз-
ных точках города. Главным ло-
зунгом, который скандировали 
ребята, был «В единстве наша си-
ла – мы граждане России!»

К концу маршрута дождь уси-
лился, но настроение от этого не 
изменилось. Акция закончилась 
в холле Дворца творчества, где 
ребята исполнили гимн парла-
мента, поздравили всех присут-
ствующих – родителей, педаго-
гов, детей – с праздником. 

Ольга БАЛАБАНОВА

АКЦИЯ

Мы – граждане России 

Евгений Тефтелев встретился 
со студентами, будущими юристами 
и управленцами из двух вузов – 
Магнитогорского государственного 
технического университета 
и филиала Российской академии 
народного хозяйства 
и государственной службы 
при президенте РФ.

Официально тема встречи была озвучена как 
«Особенности принятия управленческих реше-
ний в области муниципальной политики: взгляд 
изнутри». На самом деле это был диалог. Снача-
ла глава города отвечал на вопросы, присланные 
заранее, потом на те, что задавали из зала. Если 
кто-то считает нашу молодежь аполитичной, да-
лекой от решения проблем, волнующих взрослое 
население города, в том числе касающихся жи-
лищно-коммунального хозяйства, благоустройс-
тва, ремонта дорог и многого другого, то он оши-
бается. Молодежь у нас в курсе всех событий, про-
исходящих в Магнитогорске и стране. Это пока-
зало общение с первым руководителем города.

Студенты узнали, с какими проблемами еже-
дневно приходится сталкиваться градоначальни-
ку, который приоткрыл некоторые секреты своей 
управленческой «кухни». В день он принимает от 
сотни до двух сотен решений, справляется с не-
простыми проблемами. В том числе касающими-
ся автотранспорта, ведь в Магнитогорске на че-
тыреста десять тысяч жителей приходится около 
ста шестидесяти тысяч автомобилей. Вот прос-
той пример: половина жильцов дома (те, у кого 
нет личного автотранспорта) требуют убрать со 
двора парковку, другая половина, владельцы ав-
томобилей, наоборот, выступают за то, чтобы ей 
быть. Как поступить в такой ситуации, как не 
обидеть тех и других?

Или другая ситуация: в одном подъезде дома 
установлен лифт, в другом его нет, но согласно фе-
деральному законодательству платить за пользова-
ние подъемной машиной должны все жильцы дома, 
включая и тех, кто живет на первом этаже. Поэтому 
коммунальщики, руководствуясь законом, начис-
ляют плату за лифт всем. Вот и идут в администра-
цию горожане с жалобами. По-человечески город-
ской глава их понимает, но против закона как пой-

ти? Не случайно Евгений Тефтелев признал: «Если 
хотя бы семь из десяти посетителей ушли более или 
менее удовлетворенными, значит, я действительно 
что-то сделал для людей».

Что касается приоритетных направлений де-
ятельности администрации, то их, по мнению Ев-
гения Тефтелева, два – молодежь и ветераны. Ис-
ходя из этого все городские программы направле-
ны в той или иной степени именно на них. Это и 
программы, касающиеся образования, культуры, 
оздоровления подрастающего поколения и вете-
ранов, а уж, так сказать, «внутри них» – програм-
мы по благоустройству и бесперебойному функ-
ционированию коммунальных структур.

Отдельно глава города остановился на вопро-
сах состояния дорог, ведь если не сами студенты, 
то их родители точно имеют личный автотран-
спорт, и для них качество местных магистралей 
имеет огромное значение. К сожалению, отметил 
Евгений Тефтелев, сказались огрехи, связанные 
с замощением трамвайных путей. Их заложи-
ли кирпичом, но оставшиеся зазоры возле рель-
сов привели к тому, что мостовые разрушаются. 
Сейчас пытаются решить эту проблему. Зато в 
этом году были отремонтированы несколько ма-
гистралей, в том числе дорога вдоль садов Мичу-
рина, связывающая новые микрорайоны с цент-
ральной частью города, дублирующая, особенно 
в часы пик, проспекты Ленина и Карла Маркса. 
Да и садоводы давно мечтали о хорошей дороге. 
В планах продлить ее до автозаправочной стан-
ции «Шурави», на что уйдет около 65 миллионов 
рублей. Тогда появится возможность напрямую и 
быстро попадать в северную часть города.

Отвечал глава города также и на вопросы, ка-
сающиеся будущего системы высшего образова-
ния в Магнитогорске, реконструкции памятни-
ка «Тыл и Фронт», необходимости трудоустройс-
тва выпускников вузов, отношения к различным 
политическим партиям, развития системы обра-
зования и на ряд других вопросов, касающихся 
жизни и развития родного города. В заключение 
он отметил, что, несмотря на все трудности, в том 
числе и дефицит бюджета, Магнитка находится 
на достаточно высоком уровне и будет, несмотря 
ни на что, и впредь развиваться.

Ольга ПЯТУНИНА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Глава города пошёл в народ, а точнее – к молодёжи

Как дирижировать 
мегаполисом

Жёсткий мониторинг

МГТУ – в числе 
эффективных вузов России.
Министерство образования и науки 

России провело полномасштабную диа-
гностику качества высшего образования. 
В мониторинге приняли участие 541 го-
сударственное образовательное учрежде-
ние высшего профессионального образо-
вания и 994 их филиала. В качестве клю-
чевых показателей оценки эффектив-
ности вузов учитывались: средний балл 
ЕГЭ вновь принятых первокурсников, 
объем научно-исследовательских, опыт-
но-конструкторских работ, численность 
иностранных студентов, завершивших 
освоение образовательных программ, 
доходы вуза и другие. Как заявил министр 
Д. Ливанов, «у нас есть полный свод данных 
о качестве образования в каждом филиале, 
вузе, регионе. Любой человек может, зайдя 
на сайт Министерства, оценить, насколько 
хорошо тот или иной вуз функционирует».

В результате мониторинга оказалось, 
что большое число вузов имеет признаки 
неэффективности. Из 30 вузов Санкт-Пе-
тербурга 10 отнесены к категории неэф-
фективных. В Москве таких учебных за-
ведений 20 из 59, в их число вошли, на-
пример, государственный университет 
управления, Литературный институт им. 
А. М. Горького. Все педагогические вузы 
столицы и половина сельскохозяйствен-
ных имеют также признаки неэффектив-
ности. В Санкт-Петербурге у половины 
университетов культуры и спорта и сель-
скохозяйственного направления, а так-
же более 30 процентов классических ву-
зов они налицо.

Магнитогорский государственный 
технический университет им. Г. И. Но-
сова и его филиал в Белорецке выделе-
ны в числе эффективных вузов России, 
что свидетельствует об успешности 
функционирования МГТУ.

Елена СТРЕЛЬЦОВА

Поздравление в форме флешмобаПоздравление в форме флешмоба•

Следующий номер газеты выйдет в четверг, 8 ноября.Следующий номер газеты выйдет в четверг, 8 ноября.
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НОВОСТИ

В управлении экономики 
администрации города подвели 
промежуточные итоги года. 
С докладом об основных социально-
экономических показателях 
развития Магнитогорска выступила 
руководитель подразделения 
Галина Калинина.

Производство
За девять месяцев текущего года крупными и 

средними предприятиями города отгружено то-
варов собственного производства, выполнено ра-
бот и оказано услуг собственными силами на сум-
му 232,9 млрд. рублей, что больше прошлого года 
на 2,1 млрд. руб. (0,9 процента). За счет снижения 
цен в обрабатывающих отраслях индекс физичес-
кого объема промышленного производства за ян-
варь-сентябрь к аналогичному периоду прошло-
го года составил 107 процентов. Как и прежде, 
основная доля в отгрузке продукции приходится 
на Группу компаний ОАО «ММК» – 80 процентов. 
За 9 месяцев 2012 года внешнеторговый оборот в 
зоне деятельности Магнитогорской таможни со-
ставил 1,85 млрд. долларов США. На экспорт при-
шлось 1,56 млрд. долларов (84 процента внешне-
торгового оборота), импорт составил 0,29 млрд. 
долларов (16 процентов). Как считают финансо-
вые аналитики, по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года общий объем внешнетор-
гового оборота снизился на 22,6 процента. И это 
общероссийская тенденция – прямой отклик на 
мировой кризис.

Жильё
Анализ, подкрепленный данными строитель-

ных компаний, дает возможность предполагать, 
что впервые с 2008 года в Магнитогорске будет 
сдано около 200 тысяч квадратных метров жилья. 
С начала года введено в эксплуатацию жилья об-
щей площадью 98 тысяч квадратных метров. На 
многоквартирное жилье приходится 50,6 тысячи 
квадратных метров, индивидуальное – более 47 
тысяч. На данный период этот показатель состав-
ляет 173 процента к аналогичному периоду про-
шлого года.

Таким образом, ввод жилья в расчете на 1 ты-
сячу человек населения – 239,8 «квадрата». И в 
этом отношении стоит отметить, что показатель 
Магнитогорска слегка не дотягивает до среднего 
по области, который составляет 248,4 квадратно-
го метра.

Зарплата
За девять месяцев текущего года фонд зара-

ботной платы по крупным и средним предпри-
ятиям города составил 32,3 млрд.рублей, что в 
сравнении с аналогичным периодом прошлого 
года больше на 2,5 миллиарда. Наблюдается ста-
бильная положительная динамика роста фон-
да заработной платы. Так, увеличение фонда за-
работной платы за три квартала года состави-
ло 8,4 процента. По данным Галины Калининой, 
среднемесячная заработная плата работников на 
крупных и средних предприятиях города с нача-
ла года составила 27,9 тысячи рублей, а относи-
тельно прошлого года увеличилась на три тысячи 
(12 процентов). По сравнению со среднемесячной 
заработной платой других городов Челябинской 
области магнитогорцы лидируют с большим от-
рывом – в Челябинске тот же показатель немно-
гим превышает 25 тысяч рублей, самая низкая 
оплата труда в Карабаше – 18 тысяч рублей.

Казна
Планируемая сумма доходов в бюджет горо-

да, по данным экономистов, должна составить 8 
218,6 млн. рублей. Исполнение плана по поступ-
лению доходов в бюджет города за девять месяцев 
приблизилось к отметке в 72,8 процента (5 979,1 
млн.рублей). При этом доля собственных средств – 
это 51,5 процента (в прошлом году доля собствен-
ных средств составила 54,1 процента). Таким обра-
зом, сумма собственных доходов уменьшилась на 
два миллиона рублей, поступления из областного 
бюджета увеличились на 294,5 млн. рублей.

Основными источниками собственных дохо-
дов бюджета по-прежнему являются налоговые 
поступления, из которых 45,4 процента составля-
ет налог на доходы физических лиц, 21,3 процен-
та – поступления земельного налога, еще 19 про-
центов обеспечиваются продажей и использова-
нием муниципального имущества.

Дошколята
По состоянию на 1 сентября численность населе-

ния города составляла 410 695 человек. Число жите-
лей увеличилось за счет прироста населения, где ос-
новная доля пришлась на миграционные потоки – 937 
человек. С марта, утверждают аналитики, наблюдает-
ся положительная динамика естественного прироста 
населения (кроме мая), это дает право делать вывод, 
что рождаемость впервые за много лет превышает 
смертность. Новорожденным жителям Магнитогор-
ска спустя два-три года понадобятся места в детских 
садах, и об этой проблеме необходимо думать уже се-
годня. Поэтому создание дополнительных мест в сис-
теме дошкольного образования – одно из приоритет-
ных направлений в образовательной политике го-
рода. Так, на сегодняшний день заканчиваются ре-
монтно-строительные работы в реконструируемых 
зданиях: в детском саду №180 (ул. Нестерова, 19) поя-
вится 55 мест, в детсаду №150 (ул. Галиуллина, 31/1) 
– 90 мест, детский сад № 8 (пр. К.Маркса, 8) – 75 мест, 
три дошкольные группы в средней школе № 50. Также 
ведутся строительные работы здания детского сада в 
142а микрорайоне.

И коль скоро темпы рождаемости превышают 
темпы расширения мощности сети дошкольных 
образовательных учреждений, наблюдается рост 
очереди на поступление детей в детские сады. На 
1 октября в единой городской очереди состояло 
5695 детей от одного года до трех лет, при этом 
около двух тысяч родителей уже хотели бы отдать 
малышей в детские сады.

Торговля
По сравнению с данными прошлого года, обо-

рот розничной торговли по крупным и средним 
организациям увеличился на три миллиарда руб-
лей (на 59,7 процента) и составил 8,4 млрд. руб-
лей. Оборот общественного питания крупных и 
средних организаций Магнитогорска увеличился 
на 36 млн. рублей (11,8 процента). По сравнению 
с прошлым годом в нынешнем периоде наблюда-
ется незначительное повышение цен на потреби-
тельском рынке по всем группам товаров и услуг. 
Наибольший рост цен – более десяти процентов – 
зафиксирован в сфере общественного питания.

ЖКХ
Средний процент сбора за жилищно-комму-

нальные услуги от населения составил 98,7 процен-
та. Общая задолженность за коммунальные услуги 
по состоянию на 1 октября – 381,3 млн. рублей, по 
жилищным услугам – 136,1 млн. рублей, рост за-
долженности за девять месяцев текущего года со-

ставил 19,7 млн.рублей, или 16,9 процента. При 
этом стоит отметить, что за третий квартал года за-
долженность за коммунальные услуги снизилась на 
22,8 млн. рублей, а за жилищные услуги, напротив, 
возросла на два с половиной миллиона рублей.

Количество получателей субсидий на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг по всем 
категориям снизилось на 1 991 человека. Категории 
льготников остаются прежними, среди них – оди-
ноко проживающие пенсионеры, которые составля-
ют 52 процента от всех получателей субсидий. Сум-
ма предоставленных за девять месяцев субсидий 
составила более 60 миллионов рублей.

Дороги
За девять месяцев на строительство, реконс-

трукцию, капитальный ремонт, текущий ремонт 
и содержание объектов муниципальной собс-
твенности в бюджете города предусмотрено 609,9 
млн. рублей, профинансировано 435,2 млн.руб-
лей. Таким образом, освоение денежных средств 
составило 71,4 процента.

На строительство и ремонт автомобильных до-
рог выделено 347,7 млн. рублей, в том числе из об-
ластного бюджета – 190 млн. рублей, из местной каз-
ны – 157,7 млн.рублей. Освоение денежных средств 
областного бюджета составило 99 процентов, при-
чем по капитальному ремонту дорог и перекрест-
ков фактически выполнено работ на 91,1 млн.руб-
лей (131 процент от плана, оплачено – 69,5 млн. руб-
лей). По ремонту внутриквартальных проездов вы-
полнено работ на сумму 8,7 млн. рублей, оплаты, к 
сожалению, до сих пор не было. Наравне с этим вы-
является проблема неосвоения денежных средств. 
Основными причинами этого являются: срыв сро-
ков выполнения подрядчиками проектно-сметной 
документации, экономия денежных средств в ре-
зультате принятия технических решений.

Так, по направлениям «Строительство и ре-
конструкция городских дорог» выполнено работ 
на сумму 8,12 млн. рублей, а освоение средств со-
ставило 24 процента.

Соцсреда
Бюджет города всегда отличает его социальная 

направленность, большая часть средств направля-
ется в здравоохранение и медицину. Деньги идут на 
капитальный ремонт зданий, укрепление матери-
ально-технической базы муниципальных учреж-
дений, внедрение современных информационных 
систем и стационарной медицинской помощи.

Так, на модернизацию образования и здраво-
охранения города из бюджетов всех уровней в те-
кущем году выделены денежные средства в раз-
мере 698 млн. рублей. Доля образования состав-
ляет 126,6 млн. рублей, здравоохранения – 571,4 
млн. рублей. За девять месяцев освоено 528,6 
млн. рублей (75,7 процента), в сфере образования 
– 56 млн. рублей (44 процента), в сфере здравоох-
ранения – 472,6 млн. рублей (83 процента).

Криминал
На 1 октября в Магнитогорске зарегистрирова-

но 7583 преступления (в 2011 году этот же показа-
тель равнялся 7510). По-прежнему преобладают 
имущественные преступления – 5705, количество 
тяжких и особо тяжких преступлений достигает 
1712. Особую тревогу вызывает то, что на 31 про-
цент увеличилось количество преступлений, совер-
шенных несовершеннолетними детьми. На 1 октяб-
ря такого рода правонарушений зарегистрировано 
дежурной частью УМВД более трех сотен.

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Основные показатели социально-экономического развития города
наглядно отражают качество жизни горожан

Бюджет –
по полочкам

Отдохнули с пользой
Магнитка отметила День народного единства.
«Длинные» выходные прошли для горожан с поль-

зой. По информации начальника управления культуры 
администрации города Александра Логинова, в честь 
праздника в городе прошло около тридцати мероприя-
тий разного уровня, в которых приняло участие около 
шести тысяч человек. В частности, большие концерты 
прошли для жителей в театре оперы и балета, во Дворце 
железнодорожников.

Заслон инсультам
В областной больнице 
появилось новое отделение.
В отделении хирургии сосудов №2 теперь будут ле-

чить серьезные нарушения сердечно-сосудистой систе-
мы. «Болезни сосудов относятся к наиболее распростра-
ненным заболеваниям. Количество инсультов примерно 
равняется числу инфарктов», – рассказал профессор Че-
лябинской медакадемии Алексей Фокин. До сих пор ле-
чением жителей Южного Урала с такой патологией за-
нималось отделение сосудистой хирургии №1 на 55 ко-
ек. С появлением нового подразделения количество ко-
ек выросло еще на 25. «Теперь мы оперируем уже по 10 
человек в день», – сообщил заведующий отделением со-
судистой хирургии №2 Алик Серажитдинов. Отделение 
войдет в состав областного центра сердечно-сосудистой 
хирургии, который откроется 1 января 2013 года. 

Держит марку
Урожайным выдался 2012 год 
для председателя магнитогорских 
филателистов Вячеслава Головина – 
участие в выставках принесло 
ему четыре медали. 
На состоявшейся в Москве Всероссийской выставке фила-

телистической литературы «Литфила-2012» брошюра Голо-
вина «Магнитогорск в филателии» была удостоена памятной 
медали и диплома. В Ижевске на Всероссийской филателис-
тической выставке «Россия и финно-угорский мир» экспонат 
нашего земляка «Магнитогорск» был удостоен посеребрен-
ной медали. Этот же экспонат заработал большую серебря-
ную медаль на республиканской филателистической вы-
ставке в Якутске. Там же другой экспонат Головина – «СССР 
1941–1945» – был удостоен позолоченной медали.

Скоро Новый год
Глава города призвал руководителей 
районов позаботиться о зимних 
забавах горожан.

«Не дожидаясь снега, уже сегодня нужно подумать о том, 
как будут организованы этой зимой снежные городки, хок-
кейные коробки», – сказал на аппаратном совещании в адми-
нистрации глава города Евгений Тефтелев. Главам районов 
градоначальник поручил провести анализ «где что есть и что 
нужно сделать», чтобы горожане имели возможность достой-
но отдохнуть, покататься на коньках, с горок.

Квасим капусту
Сельскохозяйственные ярмарки 
завершают сезон.
Тем, кто не закупил капусту для засолки, стоит поторо-

питься. Обычно в ноябре ярмарки, где сельские производите-
ли реализуют выращенный урожай, закрываются. Но благо-
приятные погодные условия, сложившиеся в этом году, поз-
воляют рынкам продолжать свою работу. По просьбам го-
рожан приобрести овощи можно будет еще, как минимум, в 
течение недели. На ярмарках сегодня, в основном, осталась 
капуста, которой не страшны заморозки. Ее стоимость по го-
роду держится в среднем на уровне 12 рублей за кило.

В поддержку традиций
«Славяне» празднуют новоселье.
Учебный центр, пропагандирующий отечественную 

воинскую культуру и русское боевое искусство, обзавел-
ся новым спортивным залом. На его открытии присутс-
твовал глава города Евгений Тефтелев. За время своего 
существования учебный центр «Славяне» внес весомый 
вклад в духовное и физическое развитие магнитогорс-
кой молодежи. Воспитанники центра становились побе-
дителями всероссийских спортивных соревнований, ла-
уреатами региональных фольклорных фестивалей, меж-
дународных семинаров и выступлений. Учитывая все 
эти достижения, глава города принял решение передать 
«Славянам» одно из пустующих помещений по адресу: 
Суворова, 91 для организации там спортивного зала.

«Афиша» – ВКонтакте
О культурной жизни города теперь 
можно узнать из социальной сети.
Созданная группа – проводник по культурной жизни 

Магнитогорска. Все события города теперь можно найти в 
одном месте: концерты, спектакли, выставки, кино и спорт, 
цирк, новогодние елки для детей. Горожане смогут сплани-
ровать свой отдых заранее, быть в курсе всех культурных со-
бытий. Кроме того, на странице вы сможете дать свое сооб-
щение, нажав кнопку «предложить новость».

Передовой опыт
Челябинская область научит Волгоград строить.
Губернатор Волгоградской области Сергей Боженов в 

Челябинске перенимал опыт строительства малогабарит-
ного недорогого жилья, которое возводится на Южном 
Урале по инициативе Михаила Юревича. Глава нашего ре-
гиона и делегация Волгоградской области посетили челя-
бинские микрорайоны «Парковый» и «Залесье» и клубный 
поселок «Женева». «То, что мы здесь увидели, очень инте-
ресно, – заявил Сергей Боженов. – Опыт, который моя ко-
манда будет перенимать в Челябинске, очень пригодится. 
Наша главная задача – решить проблему нехватки жилья, 
я считаю, что в Челябинске она решается».

Будущие мамы уже сейчас думают о детсадеБудущие мамы уже сейчас думают о детсаде•

Активность жителей – важная характеристика жизни городаАктивность жителей – важная характеристика жизни города• Доходы растут. Доходы растут. ККак и расходыак и расходы•
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Роза Любавина, председатель 
ТОС №17, полна решимости при 
появлении строительной техники 
на спорной территории с помощью 
сторонников перекрыть соседствующую 
с «узлом преткновения» дорогу. Вторая 
сторона, представленная директором 
ООО «Вита» Денисом Кузиным, уверена: 
планам по застройке участка городской 
земли суждено сбыться, а в качестве 
компенсации рисует призрачные 
перспективы – облагородить участок, 
поставить детскую площадку. 
В противном случае застройщик 
грозится идти до конца, вплоть 
до обращения в судебные инстанции.

Нехорошая история вокруг махонького сквери-
ка по проезду Сиреневому седьмой месяц будора-
жит жильцов окружающих домов.

– Знаете, когда мы узнали о том, что в нашем 
сквере некая фирма намерена построить магазин? – 
едва сдерживая эмоции, рассказывает Роза Павлов-
на. – Парадокс – на субботнике! Взрослые, дети, ак-
тивисты ТОСа, помощники нашего депутата Сергея 
Бердникова – все вместе мы высаживали весной в 
сквере деревья. Подходит к нам домоуправляющая 
Галина Юдина и сообщает сенсационную новость: 
на месте сквера планируют построить очередную 
торговую точку…

Тринадцать лет положено на то, чтобы в шум-
ном, запыленном городе создать подобие оазиса, 
вырастить несколько десятков кустов и деревьев. 
Это при том, что сквер разбит на скальной породе. 
Даже при нормальных условиях требуется десять 
лет беспрестанной заботы за деревом, после чего 
оно начнет расти самостоятельно. Что уж говорить, 
когда вместо почвы в сквере – камень. Укоренить-
ся тополю или липе – та еще задача. Тринадцать лет 
назад жители при поддержке Александра Мастру-
ева, бывшего на тот момент депутатом округа, раз-
били по проезду Сиреневому сквер. Высадили кус-
ты, деревья, обустроили цветники. Впоследствии на 
крохотном пятачке, уютно примостившемся между 
домами, проложили пешеходные дорожки, постави-
ли скамейки, фонари. До устройства фонтанов, ко-
нечно, дело не дошло, но зато появился детский го-
родок с беседками и качелями.

– У нас же «конец географии» города, – замечает 
Роза Павловна, – погулять, отдохнуть старикам, де-
тям особенно негде. А в скверике – пожалуйста. 

– И здесь не только труды и время жителей, об-
щественности вложены, но и деньги жильцов, – по-
ясняет домоуправляющая, – благоустройством и 
ЖРЭУ занималось, вкладывая средства тех, кто жи-
вет в микрорайоне. Жаль, если все усилия пойдут 
прахом.

Зачем в районе, образно говоря, 101–й магазин, 
не может понять и старшая подъезда одного из до-

мов Валентина Горлова. Она и принесла к нам в ре-
дакцию письмо с 85-ю подписями жителей, которые 
негодуют против строительства торговой точки и 
требуют оставить сквер в покое.

А вот Денис Кузин, напротив, спокоен и нераз-
говорчив, на наши попытки разобраться в ситу-
ации объективно смотрит критически. О своих на-
мерениях говорит сухо: нам предложили эту зем-
лю, мы посмотрели, построим гастроном. Спра-
шиваем: а нужен ли в микрорайоне очередной ма-
газин? Кузин в прямом смысле уходит в сторону. 
Зато на словесные провокации общественников 
откликается с живостью, обвиняя и Розу Павлов-
ну, и помощника депутата Бердникова Юрия Сы-
чева в необоснованности выдвигаемых претен-
зий: «Разве это сквер? Да это пустырь, где пара 
кустов растет и две лавки обшарпанные». Призы-
вает в союзники Денис Анатольевич и нас, извле-
кая из кармана телефон и в качестве доказательс-
тва демонстрируя фото. Картинки, сразу скажем, 
неудачные. Кузин признает этот факт, оправдыва-
ясь, что делал снимки накануне ночью: «Времени 
раньше не было».

Вот и на заседании комиссии, которую возглав-
ляет заместитель главы города Валерий Измалков и 
куда были приглашены все участники конфликта, 
вслух слово «сквер» пытаются не произносить. Для 
чиновников кусок земли с деревьями-кустами – это 
всего лишь свободная территория, которая может 
быть выделена под условно-разрешенный вид поль-
зования. Позиция их прагматична: муниципальная 
земля должна работать на казну. Но даже если и так, 
то вопрос прибыли не должен идти вразрез интере-
сам тех, кто живет на этой территории. В конечном 
счете суть градостроительной политики города – 
это создание условий, комфортных для проживания 
в нем. Возьмут ли на себя в будущем эту функцию 
хозяева магазина? Захотят ли жильцы соседних до-

мов переступить порог торговой точки, появившей-
ся против их воли?

Выслушав обе стороны, Измалков выносит вер-
дикт: предоставить еще месяц на решение основных 
вопросов. Тридцать дней на активные действия – пе-
риод, когда застройщик может попытаться найти вза-
имопонимание с жильцами, выработать компромисс.

– Общественники свое дело сделали, на данный 
момент они однозначно выступают против застрой-
ки. Делайте ваш шаг, идите к людям. Вы в равных 
условиях, – пытаясь соблюсти паритет в отношени-
ях, говорит потенциальным застройщикам Валерий 
Александрович.

По итогам заседания комиссия по правилам 
землепользования будет рекомендовать главе горо-
да отложить решение вопроса о выдаче разрешения 
на использование земли общего пользования. Через 
месяц комиссия, в состав которой входят и депута-
ты МГСД, соберется в очередной раз, и в чью пользу 
будет вердикт, пока трудно предположить.

Есть ли у защитников сквера реальная возмож-
ность отстоять свою правоту, однозначно ответить 
нельзя. По крайней мере, до того момента, пока у 
этого участка земли, как и у десятка других терри-
торий, которые подразумевают места отдыха горо-
жан, не будет определен официальный статус.

А в заключение добавим, что уже сегодня стоит 
обратить внимание на огромные торговые центры, 
появившиеся в Магнитогорске за последний деся-
ток лет. Лишенные даже минимальных намеков на 
архитектурный стиль, украшают ли они наш город? 
Да, это центры торговли с повышенной покупатель-
ской способностью. Но поведете ли вы в гипермар-
кет приехавшего впервые в город гостя? Скорее, вы 
отвезете приезжего к «Первой палатке», в сквер Ме-
таллургов, к монументу «Тыл и Фронт»…

Мы будем следить за развитием ситуации.
Валентина СЕРДИТОВА

Синяки, ссадины, переломы – 
печальные последствия веселых 
игр. Их лечение 
по нынешним временам 
обходится дороговато. 

Об этом размышляют председатель 
правления общественной организа-
ции Объединение защиты прав пот-
ребителей Владимир Иванович ЗЯБ-
ЛИЦЕВ, заведующий травматологи-
ческим пунктом городской больницы 
№3 Сергей Петрович ОВСЯННИКОВ и 
член общественной палаты Магнито-
горска, директор страховой компании 
«Энергогарант» Сергей Витальевич 
МАЛЬЦЕВ.

– Сергей Петрович, вы согласны, 
что детская безопасность в современ-
ном обществе – проблема проблем?

– Да. Энергия ребенка бьет через 
край. Статистика травм в результате не-
счастных случаев такова: из общего чис-
ла пострадавших 40 процентов – дети. 
По данным ЮНИСЕФ, уровень детского 
травматизма в России более чем в два ра-
за опережает аналогичные показатели в 
странах Евросоюза. В городе происходит 
больше несчастных случаев, чем на при-
роде: современная урбанистическая сре-
да, усложняясь, увеличивает число рис-
ков. Как следствие, растет травматизм. 
У нас доля травмированных детей – бо-
лее 20-25 процентов. Это каждый чет-
вертый-пятый ребенок! 

– Где и почему детей подстерегает 
опасность?

– В городе чаще всего дети травми-
руются в общественных местах, на до-
рогах – там, где они находятся одни. 
80 процентов всех травм дети получа-
ют в стенах собственного дома, во дво-
ре и на улице. Причины подросткового 
и детского травматизма: дорожные про-
исшествия; случайные падения; пора-

жение электричеством; падение пред-
метов, приводящее к ушибам; ожоги (на 
первом месте – кипящими жидкостями); 
неосторожное обращение с ножом и дру-
гими инструментами; отравления газом 
и веществами бытовой химии; драки; 
утопление (даже в собственной ванне); 
удушье. Дети почти незнакомы с чувс-
твом опасности, они нередко рискуют 
своим здоровьем, а подчас и жизнью, да-
же не понимая этого. 

– Как этому противостоять?
– Я настоятельно рекомендую обра-

тить внимание на профилактику – де-
тям необходимо регулярно напоминать 
о технике безопасности и умении вести 
себя в чрезвычайной ситуации в нескуч-
ной форме, без назидания и угроз, и ста-
раться не оставлять их без присмотра. 
Страховой полис, безусловно, тоже вещь 
полезная, ведь он поможет избежать не-
предвиденных трат семейного бюджета. 
Это «соломка», которую необходимо под-
стелить, чтобы сгладить нежелательные 
последствия детской активности. Ведь 
контролировать каждый шаг ребенка не 
в состоянии даже самый ответственный 
и любящий родитель.

– Сергей Витальевич, по-вашему, в 
чем выход?

– Мы не можем контролировать каж-
дый шаг ребенка, но сгладить нежела-
тельные последствия детской активнос-
ти в состоянии. Страхование детей хоть 
и не уберегает детей от опасных ситу-
аций, но адекватно компенсирует роди-
телям непредвиденные расходы на ле-
чение. Это защита доходов семьи. Трав-
мированный ребенок – это не только 
расшатанные нервы родителей, но и их 
нетрудоспособность – вынужденный 
больничный, урезанный бюджет семьи. 
От болезней расходы растут: затраты на 
лечение, необходимость реабилитации, 

витаминизация. Родители, грамотно уп-
равляющие семейным бюджетом, умеют 
не допускать снижения уровня жизни 
семьи. Для них страхование детей от не-
счастных случаев – выход. Вот почему се-
годня это один из самых популярных из 
доступных видов страхования.

– Насколько проста и доступна эта 
форма финансовой защиты?

– Именно проста и доступна. По та-
ким договорам застрахованными лица-
ми могут быть дети в возрасте от 1 года 
до 18 лет. Страхователем по договору мо-
жет быть любое физическое лицо. Уже с 

момента оформления справки по вре-
менному нарушению состояния здоро-
вья ребенка (в результате ушиба, выви-
ха, растяжения) родители имеют право 
на финансовую поддержку. К слову, дет-
ское страхование дает родителям пра-
во расходовать финансовую компенса-
цию, полученную в компании, по свое-
му усмотрению: покрытие расходов на 
лечение; восполнение потери заработка 
родителей; услуги репетитора, если из-
за травмы ребенок отстал от школьной 
программы…

– Что необходимо родителям для 
получения выплат по страховому слу-
чаю?

– Обычно это страховой полис, пас-
порт и медицинская справка (где ука-
зан полный диагноз ребенка, сведения 
о сроках лечения, лечебных и диагнос-
тических процедурах). Деньги выплачи-
ваются наличными либо переводятся на 
указанный счет в банке.

– Уточните, от чего именно можно 
застраховать ребенка?

– Это травмы, полученные в результа-
те несчастного случая: сотрясения, уши-
бы, растяжения, вывихи, переломы, пов-
реждения мягких тканей и внутренних 
органов, колото-резаные раны. Это и ожо-
ги, и обморожения, попадание в дыхатель-
ные органы инородных тел. К списку стра-
ховых случаев примыкают отравления 
ядовитыми растениями, промышленны-
ми или бытовыми химическими вещест-
вами, недоброкачественными пищевыми 
продуктами и лекарствами. А также пора-
жение электричеством, заболевание кле-
щевым энцефалитом, трагические пос-
ледствия несчастного случая (инвалид-
ность, смерть). У всех классических стра-
ховых компаний есть соответствующие 
программы для защиты детей.

Пусть общество сегодня называют «об-
ществом риска», но основными ценностя-
ми для нас по-прежнему остаются безо-
пасность, защищенность и уверенность. 
А больше всего в них нуждаются и имеют 
право получить их наши дети. Принимая 
решение застраховаться, вы делаете вы-
бор в пользу своей семьи, своего ребенка, 
в пользу здоровья и счастья.

Наталья ЛИСОВА,
специалист Объединения 

защиты прав потребителей.
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Конфликт интересов вокруг клочка земли, легко измеряемого шагами,
пытается разрулить администрация города

Дошли до точки. Торговой

У детей царапины,
 а расходы – папины

Одной любви мало, чтобы обезопасить ребёнка

Из почты «МР»

Кому – фасадом, 
а к людям – задом

Вопрос о возведении очередной бизнес-
точки в сквере имени И. Х. Ромазана 
для строителей – вопрос решенный. 
Но вот для нас, жильцов, не желающих 
иметь на территории сквера сопутству-
ющий всем объектам предприниматель-
ства шум и гам, он открыт.
Видим мы в силу своего возраста больше и глуб-

же, откуда «ноги растут» у объекта, который собира-
ются построить, тоже понимаем. Более того, жизнь 
научила нас не верить обещаниям предпринимате-
лей, так называемых эффективных собственников. 
Можно привести много примеров в подтверждение 
наших слов. Например, много лет мы страдаем от со-
седства с кафе «Гриль-мастер» по адресу: К. Маркса, 
143/1, особенно по ночам. У этого заведения один 
«свет в окошке» – прибыль. У нас другой – мы не хо-
тим видеть из своих квартир стены и крыши бизнес-
строений вместо зеленых насаждений и клумб. А по-
тому обращаемся к управлению архитектуры адми-
нистрации города – не давать разрешения на строи-
тельство в сквере Ромазана. Эта «затычка», которая 
выйдет фасадом на проспект Карла Маркса, нарушит 
ландшафтный и городской дизайн. Да к тому же пот-
ребует еще и дополнительной парковки автомоби-
лей на газонах.

Наша позиция однозначна: нет согласия на лю-
бое строительство на территории сквера, и ни-
какого консенсуса в этом вопросе быть не может. 
Благоустройством и содержанием сквера, носяще-
го имя человека, много сделавшего для Магнит-
ки, должен заниматься только город, а не частная 
компания, которая сегодня наобещает много, а за-
втра найдет тысячи объективных причин, чтобы 
эти обещания не выполнять.

Уважаемые депутаты! Уважаемый Александр 
Олегович Морозов!

Убедительно просим вас остановить вакхана-
лию со строительством объектов предпринима-
тельства на газонах, в парках и скверах Магнито-
горска. Иначе через несколько лет наш любимый 
город рискует превратиться в большой базар. В 
частности, просим вас оградить от посягательств 
сквер имени И. Х. Ромазана. Наш микрорайон и 
без того насыщен торговыми рядами, транспор-
том, автостоянками, мусором и прочими сопут-
ствующими атрибутами. Сквер только недавно 
принял нормальный обжитой облик. Давайте со-
храним его в таком виде для себя и наших детей.

Иван БАРАНОВ 
от имени жителей 133 микрорайона

Детям хочется сажать здесь деревьяДетям хочется сажать здесь деревья•

Кто же не желает счастья своему ребенкуКто же не желает счастья своему ребенку•
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РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Неуёмный нрав
Главное на пенсии – активный образ жизни

Всегда в пути, 
всегда в работе

Бывший военный, он вроде бы 
должен быть жестким, 
требовательным. А он мягкий.

Рядом с ним комфортно и спокойно. Однако 
природная мягкость не мешает ему быть требо-
вательным. Ведь Александр Никитович Мякуш-
ко руководит ветеранской организацией Право-
бережного района! 

Человек активной жизненной позиции, он 
активен во всем и умело управляет коллекти-
вом. Все комиссии ветеранского совета Правобе-
режного района действуют как четко отлажен-
ный механизм. Справки, отчеты, представления 
на поощрение – все готовится в срок и сдается 
вовремя. Ни один юбиляр в совете не остается 
без поздравления – всем букет и добрые слова 
пожеланий.

Александр Никитович в ветеранских меро-
приятиях участвует не только как руководитель 
ветеранской организации, а как ветеран, магни-
тогорец, наконец, просто неравнодушный чело-
век. Мякушко участвует во многих видах спар-
такиад и добивается значительных результатов. 
И не скажешь, что ему восьмой десяток!

В октябре Александру Никитовичу исполни-
лось 75. Юбиляра поздравила глава администра-
ции Правобережного района Надежда Никола-
евна Ефремова.

– Приятно работать с Александром Никито-
вичем. Он компетентный и интеллигентный че-
ловек. Берегите его! – сказала она. – Будьте здо-
ровы и деятельны еще долгие годы.

Все члены президиума, председатели комис-
сий Правобережного совета ветеранов охотно 
присоединяются к словам Надежды Николаевны. 

С юбилеем вас, Александр Никитович!
Людмила ПЕТРОВА,

председатель комиссии по связям со СМИ 
Правобережного совета ветеранов.

Фото автора

О ТЕХ, КТО РЯДОМ

УСЛУГИ
ремонт холодильников. Т. 8-967-868-23-37.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ

свидетельство №2436, выданное ПТУ-67 на имя 
Сафиуллиной Ф. З.;

свидетельство №2445, выданное ПТУ-67 на имя 
Давлетбаевой С. С.

Уважаемые жители 
Ленинского района!

В связи с подготовкой районного праздни-
ка «Золотые свадьбы» администрация Ленин-
ского района проводит регистрацию супруже-
ских пар, вступивших в брак с 1 января по 31 
декабря 1962 года.

Регистрация «золотых пар» проводится 
до 9 ноября по телефонам: 49-05-59, 27-
94-19 или по адресу: ул. Октябрьская, 32, 
кабинеты 305, 309.

СПРАВОЧНАЯ СЛУЖБА  «МР»

Уважаемые жители 
Правобережного района!

Администрация района проводит реги-
страцию супружеских пар, вступивших в брак 
с 1 января по 31 декабря 1962 года в связи с 
подготовкой районного праздника «Золотые 
свадьбы».

Регистрация «золотых пар» проводится до 
12 ноября по адресу: администрация Право-
бережного района, ул. Суворова, 123, кабинет 
№ 314, телефон 31-36-22.

Лауреатами премии 
«Общественное признание» 
Законодательного собрания 
Челябинской области стали 
недавно ветераны труда 
из нашего города. Среди 
них  Александра Ивановна 
Панькина 
и Августа Алексеевна Ступак.

Александра Ивановна 35 лет прора-
ботала в горно-обогатительном произ-
водстве ОАО «ММК». Приехала в Маг-
нитогорск по распределению после 
окончания горно-металлургического 
техникума из Кемеровской области. 
Да так и осталась здесь, трудилась 
до пенсии в агломерационном цехе. 
И всегда в активистах, еще со школы.

Александра Ивановна много лет 
была председателем участковой изби-
рательной комиссии. Возглавляла со-
вет ветеранов цеха, была заместителем 
председателя совета ветеранов горно-
обогатительного производства. С 2008 
года в Орджоникидзевском районном 
совете руководит организационно-
методической комиссией. У Алексан-
дры Ивановны много наград, званий. 
И все они связаны с общественной дея-
тельностью.

Августа Алексеевна Ступак 
была первым директором Двор-
ца культуры металлургов им. 

С. Орджоникидзе, немало сил прило-
жила для открытия Дома творчества 
школьников на улице Галиуллина, для 
того чтобы заработали детские клу-
бы по месту жительства. С 1993 года 
Августа Алексеевна на общественной 
работе в ветеранских организациях. 
Многие годы возглавляла культурно-
массовую комиссию совета ветеранов 
металлургического комбината.

Недавно Августа Ступак вошла 
в совет почетных ветеранов Орджо-
никидзевского района, возглавила 
культурно-массовую комиссию. В но-
вую организацию вошли пенсионеры 
района, имеющие звание «Почетный 
ветеран города Магнитогорска».

– Таких у нас сейчас более 80 чело-
век, – рассказывает Августа Алексеев-
на. – Решено каждого посетить дома, 
узнать, в каких условиях живут уважа-
емые земляки, в чем нуждаются. По-
путно рассказываем о наших планах, 
целях и задачах совета. Таким образом 
вовлечем почетных ветеранов в актив-
ную жизнь.

– Для пенсионеров у нас открыты 
литературная, музыкальная гостиные, 
– говорит Августа Алексеевна. – Каж-
дый второй четверг месяца городские 
коллективы выступают с бесплатны-
ми концертами для пенсионеров в зале 
«Партнер». Недавно струнный оркестр 

«Калинушка» дал замечательный кон-
церт. Приглашаю людей пожилого воз-
раста: приходите на концерты!

Вот такие энергичные, неуемные 
люди! И почтенный возраст – не по-
меха. У них дети, внуки, они заядлые 
садоводы, но находят время для обще-
ственной деятельности.

Слова благодарности в свой адрес 

эти женщины услышали от районных, 
городского советов ветеранов на че-
ствовании, которое устроили им ра-
ботники библиотеки №4.

Людмила ПЕРЕСКОКОВА, 
председатель комиссии по свя-

зям со СМИ Орджоникидзевского со-
вета ветеранов.

Фото автора

При близком общении 
с Ниной Павловной 
Левшуновой поражает 
какая-то ее детская 
незащищенность. 

Но история всей ее жизни повествует 
о сильном характере. Это жизнь закали-
ла, наградив Нину Павловну наилучши-
ми чертами: порядочностью, честностью, 
беспредельным уважением к человеку, 
чувством ответственности в любом деле.

Отец и мать – вдовцы, у каждого оста-
лось по два ребенка. Из совместных трое, 
Нина была младшей. В Магнитогорске 
семья жила в землянке, затем построили 
из шпал дом. Нина, подвижная и любоз-
нательная, рано научившись читать, на 
работе у отца – плотника во время обе-
денного перерыва просвещала его брига-
ду, устраивая читку газет.

В первом классе Нина уже вязала кру-
жева и с сестрой меняла их на продукты. 
Уход за хозяйством, участком в двенад-
цать соток тоже лежал на плечах детей.

Нине исполнилось тринадцать лет, 
когда началась Великая Отечественная 
война. Школы срочно переоборудовали 
под госпитали. Командир пионерского 
отряда, член совета дружины, Нина по-
сле занятий бежала в госпиталь: стира-
ла бинты, писала письма, читала книги, 
письма, газеты раненым, вязала носки 

и варежки, собирала на фронт посылки. 
В восьмом классе Нина – комсомолка, ре-
дактор школьной стенгазеты, вожатая, 
агитатор. Жизнь насыщенная – разгру-
жают вагоны с углем, жмыхом, встре-
чают раненых. Нина экстерном сдает 
экзамены за десятый класс, затем – трех-
месячные курсы учителей, работа стар-
шей пионервожатой в школе №19.

В пединституте учится Нина легко, 
староста в группе. Но замужество в во-
семнадцать лет прерывает учебу. Муж, 
вдовец с двумя детьми, работает на пред-
приятии, а Нина выхаживает ребяти-
шек, ослабленных и маленьких. К двад-
цати годам Нина уже многодетная мама: 
у нее трое детей. Рождается еще сын. Ни-
на – член родительских комитетов в шко-
лах №9 и 48, организатор тимуровской 
команды в квартале, детской художе-
ственной самодеятельности, добивается 
открытия детского клуба, создатель хок-
кейной и футбольной детских команд. 
Под ее руководством жителями и ребя-
тами озеленен квартал в районе площади 
Горького и улицы Комсомольской.

Двенадцать лет на общественных на-
чалах работает инспектором в открытой 
ею детской комнате милиции. Работа не 
оплачивалась, зато были многочислен-
ные грамоты РК ВЛКСМ, УВД, комитета по 
физкультуре и спорту.

А затем Нина уже методист в город-

ском Дворце пионеров, по приглашению 
работает в идеологическом отделе ГК 
КПСС. Она пользуется уважением коллег, 
ее любят дети. Возглавляет клуб юных 
филателистов, да так, что с ее методи-
кой приезжают знакомиться из Москвы, 
заслуженная награда – знак «Активист 
ВОФ».

Как секретаря школьной комсомоль-
ской организации Нину рекомендуют 
на должность методиста. Чтобы изучить 
опыт работы разновозрастных и про-
фильных отрядов, она командируется в 
«Артек».

Нина Павловна возглавляла детский 
сектор в левобережном ДКМ, была чле-
ном комиссии по делам несовершенно-
летних и по физкультуре и спорту, от-
ветственным секретарем по детским 
кинотеатрам. К тому же организовала 
в городе общество аквариумистов, ра-
ботала в «Экополисе». Сотрудничала с 
кафедрой экологии Челябинского ин-
ститута повышения квалификации учи-
телей по программе экологического 
воспитания дошкольников. Входит в 
Российско-американскую ассоциацию 
специалистов, работающих в области 
экологического образования детей. На 
пенсии Нина Павловна включилась в ра-
боту совета ветеранов образования при 
Доме учителя.

Хочется рассказать о Нине Павловне 

как о человеке, женщине, коллеге. Всегда 
в хорошем настроении, доброжелатель-
на. Всегда нарядная, в собственноручно 
изготовленных украшениях, Нина Пав-
ловна радует нас, приходя в совет ветера-
нов. Ее стихотворения – чистота души и 
мыслей. Недавно она выпустила уже вто-
рой сборник своих стихотворений.

Дорогой наш человек, Нина Павлов-
на, неоценимый стихотворец, храни-
тельница добрых старых времен, отзыв-
чивая, исполнительная! Желаем вам 
еще долго ходить по земле в добром-
предобром здравии и настроении, радо-
вать нас.

Евдокия ЛЕВЧЕНКО,  
председатель совета ветеранов 

Ленинского района

Окрылённая весной
Это определение очень подходит к героине моего материала

• • Александра  Панькина  и  Августа  СтупакАлександра  Панькина  и  Августа  Ступак

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 

С ЗАИНТЕРЕСОВАННЫМИ ЛИЦАМИ
Кадастровый инженер Делова Юлия Игорев-

на, квалификационный аттестат № 74-11-135, 
ООО «ГЕОНИК», почтовый адрес: 455000, 
г. Магнитогорск, ул. «Правды», 14/1, тел. 
8(3519)26-02-45, yidelova@mail.ru.

Настоящим извещаю вас о проведении 
согласования местоположения границ зе-
мельного участка с кадастровым номером 
74:33:0203004:12, расположенного по адресу: 
г. Магнитогорск, п. Западный – 1, квартал 8, 
участок 10. 

Заказчик кадастровых работ: Митрофанов 
Александр Александрович, г. Магнитогорск, 
ул. Завенягина, д.1, кв. 477, тел. 89124041704. 
Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границ состо-
ится по адресу: г. Магнитогорск, ул. «Правды», 
14/1, тел. 8(3519)26-02-45, «10» декабря 2012г. 
в 12.00.

Ознакомиться с проектом межевого плана, 
а также предоставить письменные обосно-
ванные возражения  можно в течение 30 дней 
после опубликования извещения по адресу: 
г. Магнитогорск, ул. «Правды», 14/1, тел. 
8(3519)26-02-45.

Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ в кадастровом квар-
тале 74:33:0203004:11,  74:33:0203004:13, 
74:33:0203004:7  по адресу: г. Магнитогорск п. 
Западный – 1, квартал 8, участки №10А; №42; 
№ 11 соответственно. 

• • Глава  администрации  Правобережного  района Глава  администрации  Правобережного  района 
Надежда  Ефремова  поздравляет  Александра  Надежда  Ефремова  поздравляет  Александра  
Мякушко  с  юбилеемМякушко  с  юбилеем

Её гордость – 
школьные музеи

Почетным ветераном Магнито-
горска стала Лидия Казакова.
Лидия Сергеев-

на восемь лет воз-
главляет комиссию 
по работе с моло-
дежью в Орджони-
кидзевском совете 
ветеранов. Сама тру-
дится в школе, ее пе-
дагогический стаж – 
47 лет. Многие годы 
Казакова работала 
в управлении образования администрации го-
рода и района. Богатый опыт руководящей дея-
тельности пригодился: Лидия Сергеевна про-
водит совещания, семинары, индивидуальные 
консультации с председателями школьных сове-
тов. А опыт лучших организаций обобщает и ре-
комендует в школах района и города.

Благодаря ветеранам, с их помощью и уча-
стием в учебных заведениях проводятся класс-
ные часы, уроки мужества, конкурсы песен, 
стихов, рисунков, стенгазет, сочинений на па-
триотическую тематику. В викторинах, кон-
курсах, играх «Зарница» и «Зарничка» команды 
учащихся школ Орджоникидзевского района не-
однократно становились призерами в городе и в 
области. В этом есть заслуга и комиссии нашего 
совета, ее председателя Л. С. Казаковой.

Ее гордость – школьные музеи, залы боевой 
и трудовой славы, которые постоянно участвуют 
в смотрах-конкурсах в пределах города, области, 
становятся призерами.

Анатолий КОВАЛЕВ,
председатель совета ветеранов 

Орджоникидзевского района

Прием граждан в депутатском 
центре ММО партии «Единая 

Россия» по адресу: Пушкина, 19
8 ноября с 14.00 до 17.00 – МОРОЗОВ Алек-

сандр Олегович, депутат МГСД, секретарь Маг-
нитогорского местного отделения партии «Еди-
ная Россия».

13 ноября с 14.00 до 17.00 – ГЕСС Петр Пе-
трович, глава Орджоникидзевского района, 
член партии «Единая Россия».

14 ноября с 15.00 до 17.30 – тематический 
прием «Сделки с недвижимостью, исключе-
ние рисков мошенничества при сделках» ведет 
РЫБУШКИН Павел Владимирович, представи-
тель Гильдии риелторов.

Справки по телефону 24-82-98
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